
2015 年度 石狩市公立小中学校事務職員協議会 冬季研修会 記録 

会場：かでる 2.7 

司会：坂地（樽川中） 

記録：岡田（樽川中） 

 

＜テーマ 1＞就学援助の手引きの交流について 

事務局より、これまで寄せられた意見を元にした原案について説明のあと、質疑・意見交流。 

□ 主な意見等 

 ・「学校行事」の定義について市教委に確認し、記載する。 

・「ぜいたく品」について、できるだけ細かく例示する。・校外活動費の「班行動」について、自主研修

の場合の経費について認められる範囲を明らかにする。 

・申請書の受理について「出した、出さない、のトラブル」を回避する方法についてさらに検討する。 

以上の意見交流をうけ、事務局で再度市教委と詰めることとする。 

 

＜テーマ 2＞領域実践シートの活用について 

① 各学年等の決算書および経理簿の事務職員との関わりについて 

□ 出席者から、それぞれの状況について話してもらい交流 

・事務職員の関わり方としては、関わりの度合い、関わり方など様々である。 

・業務としてやるべき内容ではなく、システム改善には関わるべきだが、実務は分掌内で進めるのが

良い、という意見あり。 

②各学年等の支出について購入計画書は作成されているか？ 

・小学校は業者が置いていった教材見本から計画が作られている。 

③修学旅や宿泊学習について計画段階および 集金金額が決定する段階で事務職員が参加する場

面があるか？ 

・事務職員の参加の仕方は様々であるが、直接内容決定の場面には参加していない場合が多い。 

・事務職員として持っている情報は流している。 

・「教育活動として必要な」修学旅行、宿泊学習なのかどうかという判断が必要と思い、具体的な宿泊

地など提案してみた。 

④しおり代・薬品代は各学校どのような状況になっているか？ 

・奨励プログラム補助金でしおり代等を支出している、薬品は学校備え付けを使用、等の学校もあ

る。 

⑤花川小のように取り組んでいる学校はあるか？また、自校でのこれからの取り組みについて。 

・少しでも取り組んでいけるといいとの意見多し。 

 

＜テーマ 3＞ふらのフォーラムについて（還流） 

【ふらのフォーラム報告については、別紙をご覧ください】 



＜テーマ 4＞予算要望資料の交流について 

□ 予算要望資料の印刷経費のグラフ化や自由記述の要望書への反映について検討し、以下のよう

な意見が出された。 

①グラフ化して分かる各校の状況について 

・印刷経費のグラフ化については見送ることとした。 

④自由記述の要望書への反映について 

・奨励プログラムの有効活用の必要生について意見があった。 

・配分予算と保護者負担を両方見えるように要望することが必要。 

・洋式トイレのことなど、教育環境についての要望も必要。 

・市の長期計画に書き込ませるような取り組みが必要。 

・次年度工夫しながら活かせるように事務局として予算要望部と話をしながら進めていくとともに、統

一要望についても話し合いの上検討していく。 

 

＜テーマ 5＞年末調整の結果のお知らせ文書について 

□ 昨年の冬季研で話題となった「年末調整の結果のお知らせ文書」について、実際に職場で出して

いる文書を持ち寄り交流した。 

 

＜テーマ 6＞事例交流について 

□ 時間の関係でこれまで定例会で実施できなかった事例交流を集中的に行った。交流事項は以下

の通り。 

・旅費請求のながれについて ・変更簿の作成や実際の割り振りの調整について ・病気休暇

の取り方 ・「人事記録カード」 ・出勤簿の外勤表示 ・自家用車公用使用 ・休暇の

取り方 ・諸手当の申請 ・条例改正の職員への周知 ・執行決議書 ・備品点検 ・

理振台帳 ・学校奨励プログラム ・100円ショップの利用 ・粗大ゴミ回収 


